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“Fazer justiça e julgar com retidão 

é mais aceitável ao Senhor do que oferecer-

lhe sacrifício.” (Provérbios 21:3) 

 

 

É com muita alegria que participo desta mesa de honra na abertura do Seminário 

sobre “A avaliação da Justiça: a visão do cidadão”, promovido pela Fundação 

Getúlio Vargas (FGV) por meio do Centro de Inovação, Administração e Pesquisa 

do Judiciário, coordenado pelo Ministro do STJ Luiz Felipe Salomão. 

Inicialmente, cumprimento efusivamente o meu amigo e colega de STJ Ministro 

Luiz Felipe Salomão por seu incansável trabalho para o aprimoramento do Poder 

Judiciário brasileiro. Além de atuar como um grande ministro da Corte da 

Cidadania, Salomão também atua fortemente na pesquisa acadêmica e profissional 

para melhor compreender o nosso sistema de Justiça e propor medidas de melhoria 

da qualidade da prestação jurisdicional em favor dos cidadãos brasileiros. 

Os trabalhos desenvolvidos à frente do Centro de Inovação, Administração e 

Pesquisa do Judiciário da FGV bem demonstram o comprometimento do Ministro 

Salomão com a atuação concreta do Poder Judiciário brasileiro. 

Neste evento, haverá um debate multidisciplinar sobre como a Justiça é avaliada 

pelo cidadão, principalmente em comparação com outros serviços públicos 

prestados pelo Estado, como educação e saúde. 

A Justiça é feita para o cidadão e nos importa saber a percepção do povo sobre o 

Poder Judiciário a fim de que possamos cada vez mais prestar a jurisdição de 

maneira adequada. 

Nós, integrantes do Poder Judiciário, somos inquilinos do Poder. O verdadeiro 

proprietário é o cidadão brasileiro. 

Devemos zelar para que o Poder Judiciário seja forte, respeitado e independente, 

pois somente assim poderemos corresponder às altas expectativas do cidadão 

quanto à prestação jurisdicional. 

Em tempos de crise aguda, é o Poder Judiciário quem vai garantir a dignidade da 

nossa gente, através da distribuição rápida e eficaz da Justiça. 



Cabe ao Poder Judiciário dar a cada um o que é seu. Portanto, devemos sempre 

estar preocupados com a acessibilidade do cidadão à Justiça e ficar continuamente 

atentos para garantir que as decisões judiciais sejam efetivas e tutelem, na prática, 

os direitos da cidadania. 

Por tudo isso, devemos ouvir o cidadão e sentir a sua percepção sobre o nosso 

trabalho. 

Sempre digo: Poder Judiciário forte, cidadania respeitada. 

Meu lema na condução do Superior Tribunal de Justiça também guarda muita 

pertinência com os estudos da FGV e com o tema do presente seminário. De mãos 

dadas: magistratura e cidadania! 

Que Deus nos ilumine, abençoando sempre a Justiça do nosso Brasil! Excelente 

seminário a todos! 

Muito obrigado! 


